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上海新闻 A11

! ! ! !药品广告不得利用广告代言人
作推荐、证明，这是昨天正式开始实
施的新《广告法》中的规定。昨天，由
于药房内有大量由陈宝国等明星代
言的鸿茅药酒店堂广告，市工商局
对上海太安堂大药房连锁有限公司
衡山路店进行立案查处。这也是新
《广告法》实施以来，上海工商部门
对涉嫌违法广告的首个立案。

有商家试图!暗渡
陈仓"

记者在太安堂大药房看到，其
玻璃门等处，都贴有鸿茅药酒的广
告，而此药酒属于药品。据介绍，根

据新《广告法》第十六条，医疗、药
品、医疗器械广告不得利用广告代
言人作推荐、证明，否则由工商行政
管理部门责令停止发布广告，责令
广告主在相应范围内消除影响，处
广告费用一倍以上三倍以下的罚
款；广告费用无法计算或者明显偏
低的，处十万元以上二十万元以下
的罚款。
在店堂内，记者还发现了多款

保健食品的外包装上，也使用了姚
明、唐国强等明星的形象进行代言。
天平市场监管所执法人员介绍，保
健食品的广告同样不得利用代言人
作推荐、证明。这些保健食品如果是

! 月 " 日前生产并进入流通环节
的，则不属于违法；如果是 !月 "日
之后生产的，就属于保健食品的外
包装广告使用代言人，同样属于违
法，需要被查处。
虽然明示广告已被撤下，但是

商家也暗地里准备了不少宣传单，
试图“暗渡陈仓”。在南京西路的一
家冬虫夏草专卖店，销售人员就拿
出了不少灵芝孢子粉的宣传单，称
其有“保肝、护肝、抗肝纤维化”、“减
毒增效，辅助抑制肿瘤”的疗效。
南京东路市场监管所对上述宣

传单当场取证，并进行进一步调查。
该所执法人员苏尚理说，原《广告

法》对于保健食品的相关规定比较
原则性，根据原有的食品广告暂行
规定，保健品宣传疗效等行为最高
的罚单只有三万元。而在新《广告
法》中，对保健食品的功效宣称哪些
可以写、哪些不能写进行了明确的
规定，处罚力度也大幅增加。

!销量好到违反广
告法"表述涉嫌违法

被誉为“史上最严”的新《广告
法》，由于规定了广告不得使用“国
家级”、“最高级”、“最佳”等用语，也
在这几天引发了众多调侃，不少文
案人员表示创造出“销量好到违反

广告法”等表述。
市工商局广告处处长应钧认

为，广告法并没有禁止宣传销量好
坏，但“好到违反广告法”本身是一
种不真实、不清楚、不明白的表述。
这些文案如果作为朋友圈的图片或
者文案人员的调侃进行发布，是没
有问题的；但如果作为广告发布，反
而可能涉嫌违反广告法。“原《广告
法》已执行了 #$年，很多企业和媒
体依据过去法律做广告养成了习
惯，对新《广告法》变化应尽快了解，
工商部门下一步也将加大培训和宣
讲的力度”。

本报记者 陈杰

新!广告法"实施以来上海工商首个立案

药酒广告请明星代言被查处

! ! ! !小区里的消防设施状况如何，
不查不知道，一查吓一跳。毕竟小区
建成十几年了，有的消火栓根本拧
不开。天津港爆炸事故给大家敲响
了警钟，本月的联席会议就讨论这
件事，把消防设施修好。昨天，闵行
区古美路街道平吉六村的党总支书
记程逸民提前向记者“透露”下次联
席会议的议题。
平吉六村居委会所在的新时代

花园建于 %$$"年，共 "&%$户。小区
的管理曾经走入恶性循环。入住十
多年后，监控形同虚设，偷盗案件时
有发生，居民迁怒物业管理不力，纷
纷欠缴物业费，物业费收缴率低，物
业公司管理开始松懈，各类矛盾频
发。怎么办？三年前这个小区通过加
强业委会建设、建立联席工作机制，
逐步让小区管理走上正轨。
新时代花园小区每月都会召开

一次联席会议，与会成员除了小区
的“四驾马车”，小区党总支、居委
会、业委会和物业，还有社区民警、
党总支成员、居民监督员和小区评
议小组成员。小区里的各种问题放

在会议上商量、讨论。“一个人日行
一善，一年 '&(天就能做 '&(件好
事。小区的管理也是这样。”程逸民
说。从安装监控探头到加装门禁系
统，从维修小区休闲椅到改建南门
花坛，从地面整修拓宽到人行步道
改造……仔细数下来，'年里，通过
联席会议办成的事情不止 '$件。
私家车越来越多，停车成了大

问题。增加道路停车位，一部分居民
反对；不增加，车子实在停不下了。
征询居民意见，发现反对意见集中
在“增加了停车位，消防车、救护车
进不来怎么办”。联席会议发挥群众
的智慧，决定拓宽小区道路，保证生
命通道，同时又增加 )$个停车位。
停车难的问题得到有效缓解。

小区的“四驾马车”还很会“做
人家”。小区有 !根风景木，十多年
下来，木头朽了。一种意见是“砍了
算了，维修费用又是一大笔钱”，另
一种意见“不能砍，这代表了小区的
‘中流砥柱’”，联席会议后大家决定
保留风景木，最好能“修旧如旧”。找
专业养护公司，开价 *万元 *根。通
过网上比价，找到一家公司，开价
(+$$元 ,根，节省一半。

本报记者 鲁哲

! ! ! !古美路街道平吉六村
#四驾马车$齐心协力

联席会议3年办成
三十多件实事

! ! ! !本报讯 （记者 房浩 通讯员
刘湃）夏季是窃电高峰，但在以往
的查处过程中，电力部门常常因取
证困难，无法对窃电户形成有力震
慑。今夏，青浦供电公司引入无人
机新技术，为反窃电行动织下一张
“天网”，令窃电户“在劫难逃”。截
至 )月底，青浦供电公司已抓获窃
电用户 '%户，追补电量 )-%-$千
瓦时，追回电费损失 %(万元。

据了解，青浦西部地区鱼塘密

布，为了提高产量，养殖户在鱼苗
生长期内，需要不间断地使用增氧
泵，电费成本也因此居高不下。于
是，大量养殖户不惜铤而走险，通
过窃电来节省支出。

但根据《中华人民共和国电力
法》和相关规定，窃电行为的认定
必须提供直接证据。而在以往的检
查过程中，窃电户往往通过设置围
栏、锁门等方法阻挠检查人员靠近
电表，即便检查人员费尽九牛二虎

之力到达电表附近时，窃电户也已
拆除了短接线，销毁了证据。

如何不“打草惊蛇”，又能完成
取证？一次偶然的机会，青浦供电
公司的员工想到了无人机。“无人
机可以跳过人为设置的障碍，从
空中对检查过程进行录像，必要
时还能悬停在用户表箱附近拍照
取证，刚好解决了我们的燃眉之
急。”青浦供电公司总经理助理牛
凯介绍说。

必要时能悬停在表箱附近拍照取证

无人机为反窃电织“天网”

! ! ! ! !月 ,日下午，在
上海视觉艺术学院图
文大厅大幅油画“新四
军———车桥之役”前，)!
岁的新四军老战士、原
二十军副政委闫成贵，
车桥战役参加者 !'岁
的新四军老战士朱新祥
等，以及著名画家、油画
“车桥战役”作者徐芒耀
教授，向参加军训的大
学生们讲解抗日战争时
期著名的车桥战役全歼
日本鬼子的情况。

通讯员 黄金

摄影报道

老兵讲解
车桥战役
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